



Le Bulletin 2AUTA

Association des Auditeurs de l'UTA

N° 102

Avril 2021

Sommaire

| | |
|---------------------------------|-------|
| Le mot du Président | 1 |
| Assemblée Générale | 2 à 6 |
| Mode d'emploi AG | 6 |
| Vidéo Conférences | 7 |
| Vélo | 8 |
| Rando & Découvertes | 8 |
| Arts et Civilisations | 8 |
| Fiche d'inscription conférences | 8 |

**Bulletin de l'Association
des Auditeurs de l'Université
Tous Âges
39 bis, rue de Marseille
69007 Lyon**

Adresse internet :

<https://2auta.assoconnect.com>

Adresse courriel :

contact.2auta@gmail.com

Facebook :



@2Auta

**Permanences téléphoniques
le mardi de 10 h à 12 h,
(Sauf vacances scolaires)**

Tél : 04 78 61 70 59

Réalisation et conception :

**M. Bossut, C. Aizac, N. Engelvin,
M-C. Legleine, P. Montsec,
J-P. Arthaud**

Directeur de Publication :

Michel Bossut, Président

Dépôt légal : avril 2021

BU 102 – avril 2021

tiré à 430 exemplaires

ISSN : 2552-1586

Le mot du Président

Mesdames, Messieurs,

Chers adhérentes et adhérents,

Décidément, depuis la reprise de septembre, la plupart de nos projets sont remis en question et nous devons faire preuve d'innovation. Qu'à cela ne tienne, nous nous adaptons, et puisque nous ne pouvons nous réunir à l'occasion de notre Assemblée Générale Ordinaire, nous allons la tenir « A distance ».

Dans les pages suivantes vous en trouverez l'ordre du jour, nous mettons à votre disposition « un kit de réponse » inclus dans ce bulletin, puisque pour chaque AG il y a élection de nouveaux administrateurs et reconduction de ceux dont le mandat de trois ans arrive à expiration et qui acceptent de se représenter, la mise au vote d'une modification de nature administrative des conditions d'adhésion, ainsi que les quitus pour le rapport moral et financier.

Nous serons très heureux de votre participation à la vie de notre association, nous vous sommes reconnaissants de lui avoir renouvelé votre attachement par votre adhésion en septembre dernier, mais néanmoins nous pouvons vous assurer que votre présence physique au travers des activités usuelles nous manque beaucoup.

Les articles du bulletin seront succincts, puisque bon nombre d'activités sont en suspens.

Toutefois un espoir nous anime, nous sommes en marche vers un desserrement des contraintes induites par la lutte contre cette pandémie, d'ici à cet été une vaccination importante de notre classe d'âge l'autorisera prudemment selon nos experts, et nous verrons peut-être se dessiner une reprise progressive de toutes nos activités pour la rentrée.

Ayons une pensée sincère pour tous ceux que cela handicape vraiment, les élèves, les étudiants, les travailleurs, les demandeurs d'emploi, les commerces et entreprises, le monde du spectacle, etc., nous pouvons nous considérer comme certes, frustrés, mais privilégiés.

Plutôt que de suivre les informations en boucle toute la journée, sortons nous aérer, marcher dans les parcs ou les sentiers voisins.

Ça fait du bien, au moral et au corps ! Dès que le temps le permet, allons-y !!

Bien cordialement
Michel Bossut

ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE DE 2AUTA du 20 AVRIL 2021

Ce document tient lieu de convocation

Les mesures sanitaires nous interdisant de réunir nos adhérents comme les années précédentes salle Ravier, notre **43e Assemblée Générale Ordinaire** va se tenir à distance, au moyen de ce document inclus dans le bulletin d'avril.

Cette disposition exceptionnelle a été organisée et votée par notre gouvernement :

<https://www.legifrance.gouv.fr/jorf/id/JORFTEXT000042601886>

Vous aurez jusqu'au **vendredi 17 avril** pour nous faire parvenir vos bulletins de vote, dans un courrier de retour à :

2AUTA AGO (Assemblée Générale Ordinaire) 39 bis rue de Marseille 69007 LYON.

Chaque enveloppe de retour ne doit contenir que les votes d'un seul adhérent (voir modalités dans le document infographie mode d'emploi AGO).

Après cette date votre vote ne pourra plus être pris en compte.

L'ordre du jour de cette AGO est détaillé ci-dessous.

Le résultat des élections, de l'approbation du rapport moral, des comptes, de la modification de la procédure d'adhésion, feront l'objet d'un compte rendu qui vous parviendra par courrier ou mail après dépouillement par les membres du bureau assistés de volontaires membres du CA.

Le Bureau de cette Assemblée Générale est composé de :

| | |
|--------------------|---------------------|
| Michel BOSSUT : | Président |
| Christian GENTIL : | Vice-président |
| Bernard GIRAUD : | Trésorier |
| Colette AIZAC : | Trésorière adjointe |
| Nicole ENGELVIN : | Secrétaire |
| Denise GUILLOT : | Secrétaire adjointe |

Ordre du jour

1. Présentation des candidats aux postes d'administrateurs
2. Rapport moral et quitus
3. Compte-rendu d'activités
4. Présentation des comptes et quitus
5. Modification de la procédure d'adhésion

1. Présentation des candidats aux postes d'administrateurs

Tous les administrateurs sont entièrement bénévoles et tous les adhérents sont éligibles au Conseil d'Administration, après validation de leur candidature par le CA.

Chaque administrateur doit s'investir pour que l'Association fonctionne bien et se développe. Les nouveaux bénévoles qui désirent proposer de nouvelles activités sont les bienvenus.

9 postes sont à pourvoir

Trois nouveaux candidats ont sollicité un mandat et trois administrateurs sortants ont souhaité renouveler le leur.

Se présentent :

| | |
|---------------------|------------------------------|
| Brigitte BOUSQUET | (administratrice postulante) |
| Pierre-Marie PICARD | (administrateur postulant) |
| Roland RACINE | (administrateur postulant) |
| Christine BONJOUR | (administrateur sortant) |
| Martine GAUCHERAND | (administrateur sortant) |
| Denise GUILLOT | (administrateur sortant) |

Présentation de Brigitte BOUSQUET :

Brigitte BOUSQUET, membre de 2AUTA depuis 2018.

Je me suis engagée au sein d'associations culturelles, de club politique, de structures chargées de développer la citoyenneté européenne, Je suis actuellement vice-présidente de la Fédération française des Maisons de l'Europe, de la section 69 du Mouvement Européen, administratrice de la Maison des EUROPÉENS de LYON, et j'étais adjointe au maire du 7eme arrondissement de 2001 à 2008.

Je souhaite mettre à disposition de l'association 2 AUTA les compétences que j'ai pu développer autour des activités culturelles, du montage de projets et du développement de partenariats pour m'intégrer dans une équipe sympathique.

Merci d'examiner favorablement ma candidature.

Présentation de Pierre-Marie PICARD :

Depuis 3 ans je me suis progressivement impliqué dans l'animation du Vélo jusqu'à en prendre la responsabilité et maintenant dans l'équipe R&D où je souhaite augmenter mon investissement dans les années à venir.

Depuis plus d'un an j'ai commencé la formation au "certificat d'animateur de randonnée de proximité", après de multiples reports pour cause de confinements, j'espère que j'aurai enfin finalisé le cycle quand vous lirez ces lignes.

De par mon expérience professionnelle je connais les joies et servitudes d'un administrateur et j'ai toujours montré certaines aptitudes à organiser.

Si le conseil d'administration pense que je peux être utile à l'association je m'y engagerai avec plaisir.

Présentation de Roland RACINE :

J'ai été adhérent de AEUTA depuis 2001 puis ensuite de 2AUTA depuis sa création. Je me suis particulièrement impliqué dans l'activité "Rando & Découverte" dans laquelle je fais partie d'un groupe de reconnaissance depuis 2001 et dont je suis animateur depuis 2010 (responsabilité pour laquelle j'ai passé les diplômes requis). J'ai participé à la création des journées thématiques, une conférence rue de Marseille prolongée par une visite : Berliet avec la conférence « Berliet, une histoire industrielle lyonnaise » et la visite du conservatoire de la Fondation des Automobiles Marius Berliet au Montellier dans l'Ain et ensuite avec deux journées sur « La soierie lyonnaise » avec conférence et visite de l'usine de l'ancienne entreprise Bonnet à Jujurieux dans l'Ain. Je propose de mettre plus officiellement mes compétences au service de notre association pour aider à son activité et son développement (page Facebook par exemple).

Je sollicite vos suffrages pour mon adhésion au CA. Soyez assurés de mon implication.

Le vote est à bulletin secret, il ne doit pas être fait mention de votre identité sur ce bulletin, vous pouvez rayer le nom d'un ou plusieurs candidats, aucune autre surcharge n'étant admise elle invalidera le bulletin de vote.

Un second vote sera organisé si nécessaire.

Nombre d'électeurs 2AUTA 426

Majorité pour être élu = 1/2 votants + 1

2. Rapport moral

Il est constaté pour 2020 une diminution importante d'adhérents par rapport à l'année 2019/2020, beaucoup d'entre eux, devant les contraintes dues à l'épidémie de la Covid-19 ont renoncé à se réinscrire cette année (et 3 % seulement des adhérents ont certifié être inscrits à l'UTA), 29 nouveaux arrivants ont adhéré, pour l'essentiel suite à notre présence au Forum des Associations du 7^{ème} arrondissement qui se tenait Parc Blandan le 6 septembre 2020.

Nous ferons le point dans le bulletin de rentrée en septembre 2021 des conditions d'adhésion qui tiendront compte de votre fidélité.

- Le Conseil d'Administration, composé de 17 membres, s'est réuni 5 fois dans l'année, majoritairement par visioconférence.

- Le Bureau, composé de 6 membres, s'est réuni également 5 fois dans l'année dans les mêmes conditions.

- Des permanences ont été assurées, hors confinement, les mardis de 10 h à 12 h afin de répondre aux demandes générales ainsi que les mercredis de 10 h à 12 h, pour les visites commentées. Un transfert d'appel vers un membre du CA assurant la permanence a été inauguré avec satisfaction pour répondre aux nécessaires mesures sanitaires.

- Information / Communication :

ASSOCONNECT Une majorité de membres ont adhéré et se sont inscrits aux activités par internet, avec paiement par carte bancaire ou chèque. Les adhésions et inscriptions par courrier traditionnel étaient également à disposition.

Le **BULLETIN** existe depuis janvier 1988 et reste un lien apprécié par une majorité d'adhérents. La collection complète à l'exception du numéro 9, apportée gracieusement par Monsieur Roger BONIJOLY, président d'honneur, est disponible à la consultation et au téléchargement sur le site dans l'onglet l'Association puis Bulletin.

SITE INTERNET : le site <https://2auta.assoconnect.com> est en évolution continue pour une meilleure information et visibilité. Dix Mémos ont été publiés pour aider à la navigation sur ce site ; ils sont à disposition dans la rubrique « Questions fréquentes ».

contact.2auta@gmail.com permet à chaque adhérent de contacter l'Association, et une boîte mail par activité est à la disposition des utilisateurs d'internet. Les adhérents sont invités à consulter le site et à encourager leurs amis(es) à le faire aussi.

La page publique Facebook est toujours active quoique moins consultée.

3. Compte rendu d'activités

Chaque responsable d'activité présente son bilan et ses projets :

Arts et civilisations : Marie-Claude LEGLEINE

L'année 2020 devait voir continuer et s'achever le cycle de conférences sur la Pologne, pays retenu pour 2019/2020.

Les conférences ont pu se dérouler jusqu'à la date du 10 mars 2020 avec celle sur « Les regards sur la musique polonaise » dispensée par Pierre SABY.

Il restait 3 conférences : deux sur l'art polonais et une sur le graphisme polonais.

Cyril DEVÈS a enregistré en vidéo les deux conférences sur l'art polonais qui ont été mises à disposition des inscrits au cycle en fin d'année 2020.

Compte tenu du confinement, nous avons reporté le voyage en Pologne au mois de juin 2021, mais, au moment où j'écris ces lignes, nous n'avons aucune assurance qu'il pourra avoir lieu à cette date.

En fin d'année 2020, on devait démarrer un cycle de conférences sur la Russie, pays retenu pour 2020/2021.

Mais 2020 -2021 a été la première année depuis 1978 -1979 où nous n'avons pas pu dérouler le cycle de conférences, soit depuis 42 ans !!!

Ce n'est pas faute d'avoir essayé :

Nous avons anticipé une dégradation de la situation sanitaire en décalant le début du cycle d'octobre à décembre et en respectant une distanciation entre les personnes dans la salle avec un maximum de 50 personnes présentes simultanément. Nous avons ainsi doublé chaque conférence le mardi après-midi. En tant que public, nos adhérents ont répondu présents puisque nous avons rempli les deux cycles.

Mais nous n'avons pas pu commencer le déroulement des conférences en décembre. Pour éviter « une année blanche » nous avons alors réorganisé le cycle sur 2 ans avec une partie historique et géo-politique la première année, à partir du 23 février, et les parties artistiques la deuxième année. Les intervenants sollicités ont tous répondu favorablement à nos demandes de modifications.

Cependant, de nouveau, fin février, nous n'avons pas pu accueillir le public dans des conditions satisfaisantes et nous avons dû nous résoudre à reporter le cycle Russie à la rentrée 2021, ce dont tous les intervenants ont accepté le principe.

Ateliers d'écriture : Cinquième année des deux ateliers, dirigés l'un par Odile METTLING et l'autre par Jean-Marc TALPIN, secondés par Lucette VIAL et Colette LABERNY.

Les ateliers de Jean-Marc TALPIN accueillent 11 participants le jeudi matin de 9h30 à 12h00.

Ceux d'Odile METTLING accueillent 9 participants le mercredi de 14h00 à 16h00. Ces ateliers se déroulent en deux temps : temps d'écriture et temps de lecture.

Pour faire naître l'écriture : une phrase tirée d'un roman, le choix d'une image, d'un ou plusieurs mots, un élément visuel, une contrainte à observer, un personnage à inventer, quelques mots... La liste des possibilités est longue.

Confinement oblige, cette saison a été amputée de plusieurs séances ; mais le lien entre les participants a été maintenu.

Atelier retouche photos : mise à disposition des outils et tutoriels sur le site AssoConnect, possibilité d'organiser des sessions ponctuelles de mise en pratique selon les souhaits des intéressés.

Chant choral : Annick TOUCHANT et Nicole CHUZEL

Au cours de l'année 2020, le Chœur Cânta a assuré 8 répétitions au premier trimestre, le mardi de 17 h15 à 19 h15. La dernière a eu lieu le mardi 17 mars juste avant la mise en place du confinement. Le concert qui était prévu au mois de juin a bien sûr été annulé. La rentrée s'est déroulée, comme prévu, le mardi 6 octobre, avec un nouveau répertoire et des conditions adaptées à la réglementation déjà en vigueur pour la pandémie. Mais alors les règles s'étant durcies l'activité « chant choral » étant impossible dans tout le pays, nous n'avons eu qu'une répétition le 13 octobre.

Clubs de lecture : Christian GENTIL, pour le Club 1 indique n'avoir pu cette année le réunir qu'une seule fois, et parler de « L'Aveuglement » de José Saramago. Au cours de cette septième année si difficile, "trois promenades littéraires" ont pu être organisées (une au parc Blandan et deux au parc de la Tête d'Or). Il est prévu de nous retrouver à nouveau dans les mêmes conditions le " mardi de Pâques " le 6 avril puis le 3 mai.

Entre temps, de multiples mails ont permis de maintenir la richesse des échanges ainsi que le plaisir de participer activement au club.

Geneviève LE GUEN animatrice du deuxième Club, qui fonctionne depuis cinq ans, permet à huit lectrices assidues de se retrouver en visioconférence, depuis plusieurs mois, et avec grand plaisir, chaque deuxième lundi, pour discuter de leurs différentes lectures. En mai il est prévu en extérieur une balade littéraire.

L'opération "Lire... Relire... Elire" suspendue cette année, sera reconduite par Marie-Josèphe BADOY et Martine LELONG.

Chaque adhérent sera invité à voter pour son "coup de cœur" parmi les 3 romans choisis dans l'œuvre de Georges SIMENON et adaptés au cinéma : Betty, l'Horloger d'Everton et le Fantôme du chapelier.

Conférences : Christian GENTIL nous informe que compte tenu de la situation sanitaire il a été impossible de mener à bien les projets de conférences, ainsi le cycle sur le cinéma espagnol qui ne pourra être réalisé qu'en présentiel. Concernant le Moyen Orient deux conférences ont eu lieu, les deux autres sont prévues pour la rentrée en visioconférence ou si tout va bien en présentiel.

Dans ce bulletin vous trouverez le descriptif détaillé des vidéo conférences prévues en avril 2021 (deux conférences portant sur les USA et deux sur l'Europe). En fonction de l'évolution de la pandémie nous mettrons en place, si nécessaire, d'autres cycles en visioconférences.

Escapade culturelle : Christian GENTIL reconduira la visite des institutions européennes à Bruxelles en mars 2022.

Pour 2021, à la rentrée, nous espérons emmener les adhérents inscrits « Sur les pas de Gustave Courbet » à Ornans et en Franche Comté pour découvrir l'Or blanc et les salines. Cette visite sera subordonnée à la réouverture du musée et aux possibilités de voyages en groupe.

Journée thématique : 100 adhérents sont en attente de la nouvelle programmation « Voltaire » et de la visite du château à Ferney-Voltaire qui est reportée à l'automne 2021

Randos et découvertes : Christine BONJOUR et Martine GAUCHERAND.

L'année 2019-20 comptait 133 randonneurs-ses. A la rentrée de septembre nous avons fait notre séjour rando d'automne à Cauterets en hautes Pyrénées, nous étions 42 randonneurs. En hiver 2020 nos 2 séjours raquettes ont eu lieu in extremis avant le 1^{er} confinement : Nous étions 26 dans les Vosges à Ramonchamp – sans neige ! et 14 à la Clusaz. En même temps nos sorties du jeudi ont comptabilisé 570 participations jusqu'au 18 mars... le séjour de printemps à Névache fut annulé. Juste une reprise timide pour la sortie de fin d'année : un pique-nique au lac d'Emprunt (parc de Miribel).

Pour 2020-21, malgré les incertitudes sanitaires, 110 randonneurs ont repris leur inscription avec un programme théorique complet. Mais le voyage d'automne 2020 en Bavière, les séjours raquettes à Névache et La Clusaz ont été annulés. Les randos du jeudi ont pu avoir lieu, malgré un arrêt Covid de plusieurs semaines, dans le respect de consignes sanitaires données par la FFRandonnée. Les randonneurs, heureux, sont au rendez-vous ! déjà environ 400 participations !

Le séjour de printemps était programmé pour juin à Barbaste en Gascogne avec 25 inscrits... mais hélas sera reporté à 2022.

Les autres événements sont annulés ou en suspens : les Rois, la sortie en car dans le Maconnais, la sortie nocturne, le repas de fin d'année ??? Toute l'équipe R&D, les animateurs font le maximum pour maintenir l'activité.

La sortie annuelle se fera dans le Forez lorsque les conditions seront réunies.

Atelier Tricot-Crochet : Geneviève LE GUEN nous spécifie que les participantes se sont retrouvées 6 fois mais déplore que l'atelier, foyer de détente et bonne humeur, n'ait pu se réunir cette année et toutes attendent impatiemment sa reprise.

Activité Vélo en zones sécurisées : Pierre-Marie PICARD

Nous avons 22 inscrits en 2020. La pandémie nous a affectés comme les autres activités, mais pratiquant en extérieur nous avons pu profiter des allègements des contraintes en faisant quelques sorties dans le respect des gestes barrières.

L'année avait bien commencé grâce à une météo clémente qui avait permis de faire 3 matinées avant le premier confinement. Fin Juin nous avons fait une sortie autour du Lac d'Annecy qui a eu un grand succès. A l'automne nous avons pu faire 5 matinées avant d'être à nouveau bloqués et une dernière sortie avant les fêtes pour les plus courageux.

Visites commentées : Annie MERCIER

L'année 2020 a été profondément perturbée par la pandémie ce qui nous a obligés à reporter plusieurs fois un certain nombre de visites commentées. Néanmoins 245 adhérents ont pu participer aux 16 visites réalisées hors périodes de confinement.

Les visites du printemps 2021 sont, à leur tour, reportées à l'automne 2021 dans les mêmes conditions que celles prévues au printemps, à savoir priorité à ceux qui étaient déjà inscrits puis ouverture des inscriptions à tous.

Piano à Lyon : Annie MERCIER

Sur les 4 concerts programmés, le dernier en mars a été annulé lors du confinement, 20 adhérents étaient inscrits et 12 d'entre eux ont pu y assister.

Ce **rapport moral et d'activités, est soumis au vote** pour quitus, à joindre dans votre enveloppe de retour

4. Rapport financier

Monsieur MOMIN, expert-comptable au Cabinet Fifty Bees, présente les comptes de l'exercice 2020

Malgré une année particulière, les comptes de l'année restent positifs.

Ces comptes se décomposent ainsi :

Recettes :

120 607 € de recettes des activités

13 625 € de cotisations des adhérents

1 400 € d'autres produits

651 € d'intérêts sur les réserves de trésorerie

Dépenses :

99 682 € de frais des activités

21 983 € de frais de fonctionnement (bulletin, assurance, local, logiciel...)

3 916 € de frais de salaires (pour les intervenants des activités)

Ces chiffres ne comprennent pas toutes les activités reportées sur cette année. Les avances faites et encaissements seront mis sur le prochain bilan 2020-2021.

L'année permet de dégager **10 101,62 €** de résultat, dans le même ordre de grandeur que 2019, qui était à 9 382,85 €.

Ce **rapport financier, est soumis au vote** pour approbation et quitus à joindre dans votre enveloppe de retour

Cycle de vidéo conférences sur les USA et l'Europe

C. Gentil, B. Giraud conférences.2auta@gmail.com

Comme annoncé dans notre bulletin précédent, Aurore Portet interviendra donc sur les USA lors des deux premières séances, les deux conférences suivantes porteront sur l'Europe, elles seront assurées par Alain MALEGARIE et Audrey SORIA. Ces conférences enregistrées seront disponibles à partir du 15 avril et visibles chacune 8 jours. Le moment venu, les inscrits recevront un lien leur permettant d'accéder au site hébergeur.

Aurore PORTET : Bilan de la Présidence Trump, quelles conséquences sur la démocratie américaine ?

Alors que le Président sortant Donald Trump vient d'être acquitté par le Congrès, suite à son deuxième procès en destitution, il est temps de faire le point sur l'impact de cette présidence hors normes sur la démocratie américaine. Dans une conférence de 1h30, Aurore Portet reviendra sur le fonctionnement électoral et politique américain, afin de mieux montrer quelles transformations sont réellement à l'œuvre pour chacun des trois pouvoirs, et pour la vie politique américaine.

Aurore PORTET : Les effets politiques de la pandémie aux Etats-Unis.

Quel a été l'impact de la pandémie de la Covid-19 sur l'élection présidentielle de 2020 ? De l'explosion du vote par correspondance, à la mobilisation des électeurs contre Donald Trump et sa gestion de la crise, en passant par les différentes campagnes de désinformation, nous examinerons l'importance de la pandémie dans le contexte de l'élection, et la profonde polarisation politique qu'elle reflète.

Alain MALEGARIE : L'accord post-Brexit. Et maintenant ?

Depuis le 1^{er} janvier 2021, le Brexit est fait. Le Royaume-Uni n'est plus dans l'UE, officiellement du moins. Il est devenu un « Etat-tiers ». C'est une amputation importante pour l'Europe, car le Royaume-Uni était une « puissance » au sein de l'Union. C'est un rétrécissement considérable pour le Royaume-Uni qui devient tout petit face aux Etats-continentaux d'aujourd'hui ou en gestation.

Comment en est-on arrivé à une telle rupture ?

Que contient finalement l'accord de commerce et de coopération du 24 décembre 2020 ? Il limitera la casse, puisque que les Britanniques gardent un pied dans le Marché unique, sans pour autant y peser politiquement. Cela est vital pour eux, car ils sont très dépendants du marché européen, y compris sur le plan alimentaire.

Et à l'inverse, 48% de leurs exportations vont vers l'Union européenne ! Dès lors, quels impacts pour les entreprises, pour les citoyens ? Et quid de la City, joyau de la Couronne ?

Et au final, y-a-t-il vraiment rupture totale ? Le Royaume-Uni maintiendra ou développera nombre de partenariats après cet accord commercial : lutte contre le terrorisme ; défense ; diplomatie ; culture.

La géographie l'impose, le contexte aussi, comme le font déjà la Norvège ou la Suisse. On gardera « un pied dedans », en quelque sorte.

L'avenir jugera cette « sortie » relative de l'UE. Et devant l'Histoire, on verra si « c'était une erreur ou une faute », comme disait Talleyrand. L'UE a intérêt à ces accords, avec une puissance moyenne régionale qui partage quand même nos valeurs occidentales, nos modes de vie, notre sens de la démocratie et de la liberté.

Nous avons vécu avec le Royaume-Uni 47 ans. Une nouvelle page s'ouvre. Il nous reste à souhaiter des relations sereines, équitables et respectueuses.

Avons-nous bien le choix ? Nos destins sont communs.

Audrey SORIA : La pandémie, aussi une question politique et de pouvoir

Toute crise, de quelque nature qu'elle soit, donne une opportunité réelle aux gouvernements de prendre des mesures inhabituelles en temps de paix : privation temporaire de libertés, traçage, fermeture des frontières.

Et le citoyen l'accepte, ou même parfois le réclame.

Sans répondre à la question de la nécessité sanitaire de ces mesures, on peut néanmoins s'interroger : que nous disent-elles de nos sociétés, de notre rapport au pouvoir et à la démocratie ?

Le Parlement européen a dénoncé, en octobre 2020, un « risque d'abus de pouvoir ».

Les fermetures aux frontières se multiplient, de façon désordonnée, limitant temporairement (?) un des acquis fondamentaux des Européens.

Le souverainisme, sous couvert industriel et économique, revient en force, alors même que l'Europe s'est construite comme un espace économique ouvert. Les inégalités se renforcent, et pourtant un plan de relance national, mais surtout européen, permet de nous protéger, sur le plan sanitaire aussi, et de préparer le futur.

Les Etats en sortent renforcés, certains font cavalier seul, comme la Hongrie.

Et dans le même temps, l'Union européenne œuvre pour l'intérêt général, en coordonnant l'homologation des vaccins, leur achat en masse pour diminuer leurs coûts, la répartition du matériel médical, etc.

Activité vélo

Pierre-Marie Picard velo.2auta@gmail.com

Depuis la fin du deuxième confinement nous avons repris nos sorties hebdomadaires dans la limite des conditions climatiques. Le couvre-feu ne nous perturbe pas trop et pourtant nous avons des éclairages sur nos engins.

Par contre, il limitera nos horizons pour les sorties à la journée dont le retour (voiture ou train) est souvent après 18h.

Le groupe s'étoffe régulièrement et les premiers beaux jours montrent une participation en hausse.

Venez essayer, pas besoin d'être un champion, nous évitons les dénivelés.

Toutes les informations sur l'activité sont sur le site Internet de 2AUTA. Nous proposons une cotisation réduite pour ceux qui nous rejoignent en cours d'année, gratuite si vous souhaitez être simplement tenu informé de nos activités dans l'attente de vous décider.

Vous découvrirez que le vélo n'est pas une question de mode écologique, c'est une question d'hygiène mentale et physique.

Randos et découvertes

Christine Bonjour, Martine Gaucherand rando.2auta@gmail.com

Quelle chance nous avons de pratiquer notre activité dans la nature... Cela nous a permis de reprendre nos randonnées depuis le 7 janvier. Et même, en mettant les bouchées doubles puisque les trois groupes ont pu marcher le même jeudi pour les cinq premières destinations de 2021. Bravo aux membres des différentes équipes de s'être adaptés ainsi à un accompagnement plus gourmand en volontaires !



Les marcheurs, heureux de se retrouver « en vrai » ont parfaitement joué le jeu, bénéficiant, de plus, d'une météo globalement clémente pour la saison. Même si, à Valencin, nous avons dû faire face à une traversée de ruisseau rendue périlleuse par une « montée des eaux » (relative !) mais possible à tous grâce à l'entraide.

Les randonnées en journée reprennent le 25 mars avec l'équipe 4.

Destination : Saint Romain en Gal en respectant, comme nous en avons pris l'habitude, le protocole sanitaire de la Fédération. Des groupes de 6 personnes maintenant chacune la distance de protection pour tous.

L'avenir reste incertain. Nous avons dû annuler nos deux séjours raquettes. Nous avons décidé de proposer le séjour de printemps prévu à Barbaste en Gascogne mais il sera finalement repoussé en 2022.

Le séjour d'automne en Bavière est toujours programmé du 20 au 26 septembre 2021.

Restez informés en consultant le site internet

Arts et Civilisations 2020 / 2021

Marie-Claude Legleine, Christian Gentil, Pierre Montsec, ac.2auta@gmail.com

Comme décrit plus haut dans l'ordre du jour de l'AG, nous n'avons pas pu dérouler le cycle prévu.

Nous espérons proposer à nouveau l'ensemble des conférences sur la Russie à la rentrée 2021 en fonction des conditions sanitaires. Consultez le site Internet pour l'actualisation de la programmation.

Nous prendrons les décisions sur le(s) voyage(s) Pologne et/ou Russie dès que les conditions de visibilité pour les déplacements le permettront.

FICHE D'INSCRIPTION AUX VIDEO CONFERENCES « USA et l'EUROPE »

M ou Mme Nom :Prénom :

Adresse :

Tel fixe :Tel portable :

Courriel (en majuscules) :

A retourner avant le 15/04/202 accompagné d'un chèque de 24€ à l'ordre de 2AUTA (inscrire Vidéoconférences au dos)

Envoyez votre fiche d'inscription et votre chèque à : 2AUTA – Conférences, 39 bis rue de Marseille 69007 Lyon

Vous recevrez par mail le lien permettant de vous connecter pour assister à cette conférence enregistrée.

Vous pouvez également vous inscrire en ligne sur la plateforme AssoConnect « Conférences »
